



# Covid dispara deuda global como en la II Guerra Mundial

Desde el final de la Segunda Guerra Mundial no se había visto un apalancamiento global tan alto, indicó Moody 's Analytics

20 de mayo de 2021

Tomás de la Rosa

La deuda global registró un aumento récord de 24 mil millones de dólares en una muestra de 61 países, con lo cual el apalancamiento como proporción del PIB se disparó 34 puntos, para cerrar en 2020 en 366 por ciento.

Además de los gobiernos, el mayor endeudamiento se presentó en empresas, hogares y el sector financiero. Esto representa varios riesgos para la recuperación económica mundial, informó Moody 's Analytics, la empresa hermana de la calificadora Moody 's Investors Service.

La mayor carga de la deuda pública genera varios riesgos para la recuperación mundial, advirtió la consultora, porque reduce el espacio fiscal y pone en riesgo la sostenibilidad del pasivo en el largo plazo. En suma, reduce la capacidad de los gobiernos para responder a la crisis por el mayor gasto público no programable, para el pago de los servicios de la deuda.

Desde el final de la Segunda Guerra Mundial no se había visto un apalancamiento global tan alto, indicó la agencia.

En México, la deuda aumentó 6.0% o 742 mil 482 millones de pesos, en este gobierno, para llegar a marzo a 13.03 billones de pesos.

La reducción del espacio fiscal, señaló, muestra deterioro en la mayoría de los países a medida del mayor nivel de apalancamiento a raíz de la pandemia. También limita la capacidad de los gobiernos de invertir para incrementar la productividad en proyectos de infraestructura y educación. Con lo anterior se reducen los apoyos para apuntalar el crecimiento a largo plazo.

Moody's Analytics señaló que pese a las mejores perspectivas de crecimiento en Estados Unidos y China, los mayores niveles de deuda también aumentan los riesgos para el crecimiento y la estabilidad financiera, en particular en las economías emergentes y el sur de Europa, donde la tercera y cuarta oleadas de la pandemia están aumentando. Además de que la demanda interna está anémica y el empleo e ingreso se han deteriorado.

Según Analytics, si bien las autoridades han visto un mayor impago de empresas, existe la preocupación de que el gobierno asuma las deudas incobrables, en caso de que el crecimiento se desacelere más de lo esperado en los próximos años.